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Liebe Mitglieder, Freundinnen und Freunde von 
KONSTANTIN, 
 
zunächst wünsche ich Ihnen noch ein gesundes und 
möglichst sorgenfreies Jahr 2023, in dem Sie die 
Fähigkeit zur Freude und Heiterkeit nicht verlieren 
mögen! Hoffen wir, dass dieses Jahr keine weiteren 
schlechten Ereignisse auftreten. Wir haben noch 
genug damit zu tun, die des Vorjahres zu verarbei-
ten. 
Leider hat unser Verein im vori-
gen Jahr einige Mitglieder verlo-
ren. Es wurden aber auch einige 
neue Mitglieder aufgenommen. 
Auch wenn der Mitgliederstand 
mit 288 Mitgliedern etwas gerin-
ger ist als im Vorjahr, ist das 
Beitragsaufkommen dank des 
jährlichen Spendenbeitrags ei-
nes Mitglied höher als vorher. 
Trotzdem kann mit dem Bei-
tragsaufkommen nur etwa ein 
Drittel der Betriebs- und In-
standhaltungskosten des Forts 
finanziert werden. Erfreulicher-
weise unterstützen uns die Stadt 
Koblenz mit einem Zuschuss 
aus städtischen Mitteln und die 
Sparkasse Koblenz mit einer 
großzügigen Jahresspende (sie-
he: „Zu guter Letzt: Danke für 
Spenden“). 
Natürlich generiert unser Verein auch durch die Nut-
zung des Forts Einnahmen. Das Jahr hat nicht ge-
nügend Wochenenden, um die Nutzungsanfragen 
decken zu können. So ist das Fort dieses Jahr be-
reits von April bis Anfang Oktober, Mitte November 
bis zum Jahresende an allen Wochenenden und 
teils auch unter den Wochen ausgebucht. Die Nut-
zungen sind vielfältig: Es sind öffentliche Veranstal-
tungen (wie Wein-Events, Theaterproduktionen, 
Bildende Kunst) und private Feiern (Geburtstags- 
und Hochzeitsfeiern). Vor allem ein Vorstandsmit-
glied ist dadurch sehr intensiv in Anspruch genom-
men. Er muss je Nutzung etwas drei bis fünf Termi-
ne mit den Nutzern und Caterern wahrnehmen. 
Dann freut es uns auch, wenn wir nach einer Feier 
ein solches „Dankeschön“ erhalten: „… in der Tat 
hat das Fort wieder für einen wunderschönen Rah-
men eines tollen Festes gesorgt. Herzlichen Dank 

noch einmal an das ganze Konstantin-Team für die 
reibungslose Abwicklung und das anhaltend tolle 
Engagement. 
In relativer Sichtweite darf ich mich schon heute auf 
die Hochzeit meiner Nichte 2024 auf dem Fort Kon-
stantin freuen.“ 
Schade allerdings, dass noch keine standesamtliche 
Trauung im Fort Konstantin stattgefunden hat, ob-
wohl dies möglich ist.  
Einen Dank möchte ich noch „loswerden“: Ein klei-
nes Team aktiver Vereinsmitglieder stellt jedes Jahr 
rechtzeitig vor Beginn der Adventszeit einen Weih-
nachtsbaum im Fort Konstantin auf. Die Lichter des 
Weihnachtsbaums erstrahlen vom 1. Advent bis 
„Heilige Drei Könige“ am „Himmel über Koblenz“. 
Wie immer kamen die Aktiven nach dem Aufstellen 
des Weihnachtsbaums zu einer Vesper zusammen. 
Es gab diesmal eine wohlschmeckende Gulasch-

suppe, die ihnen von einem in unmittelbarer Nach-
barschaft des Forts Konstantin wohnenden Ehepaar 
serviert wurde. Liebe Nachbarn, herzlichen Dank für 
den von Ihnen zubereiteten Genuss! 
Die Termine der diesjährigen Veranstaltungen kön-
nen Sie aus der umseitigen Übersicht entnehmen. 
Eigentlich wollte ich diese Mitglieder-Information  
schon etwas früher zu Beginn dieses Jahres her-
ausgegeben haben. Doch hat es etwas gedauert bis 
ich die Meldungen der Veranstalter erhalten habe. 
So fehlt unter den Hinweisen immer noch eine Wein-
Veranstaltung, die dieses Jahr – allerdings auch 
noch im Mai – vorgesehen ist. 
Besonders möchte ich Sie auf die Termine unserer 
Mitgliederversammlung und der „WeinFeste - …“ 
aufmerksam machen, die wie immer im Mai stattfin-
den werden, dieses Jahr allerdings jeweils eine 
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Woche früher als Sie es gewohnt sind. Sie dort zu 
treffen, würde mich freuen. Bis dahin verbleibe ich 
 
mit ganz herzlichen Grüßen 
Ihr Harald Pohl 
 
 

Zu guter Letzt: Danke für Spenden 
(HP) Im November vorigen Jahres hat die Sparkas-
se Koblenz unserem gemeinnützigen Verein unter 
dem Betreff „Wir unterstützen Sie gerne!“ auch auf 
Wunsch des Oberbürgermeisters David Langner 
eine Spende in Höhe von 3.000,00 € zugunsten von 
„Schauspiel im Denkmal“ überwiesen. 

 

 
 
Außerdem hat die Sparkasse Koblenz kurz vor 
Weihnachten eine Jahresspende in Höhe von 
3.000,00 € überwiesen, die für Sanierung, Erhaltung 
und Nutzung des Forts Konstantin zur Verfügung 
stehen. 
Ebenfalls im November vorigen Jahres hat unser 
gemeinnütziger Verein eine Spende der Stadtwer-
ke Koblenz GmbH in Höhe von 1.500,00 € erhalten. 
Der Vorstand PRO KONSTANTIN hat sich über alle 
Spenden sehr gefreut und dankt den Spendern - für 
die Spende zugunsten von Theaterproduktionen  
auch im Namen von „Schauspiel im 
Denkmal“ - ganz herzlich! 


